

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR. José M^o Sánchez G.

Hec est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1^o Joan V, 4.

San José, jueves 13 de Setiembre de 1894.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

CONDICIONES.

Remitidos:—Cada centn. de columna... \$ 0-18
id. Id. de intereses generales... " 0-10
Avisos:— Cada centn. cuadrado (1 v.)... " 0-01
id. Por 3 meses... 25 oyo menos.
id. Por anualidad 50 oyo "

Suscripción: { Número suelto... " 0-10
Un mes... " 1-00
Número atrasado... " 0-20

La correspondencia debe dirigirse al Administrador.

"LA UNION CATOLICA" no responde de los manuscritos que se le remitan.

Administración:—CALLE 19, S., NOS. 153-159

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la suprema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongán la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

SETIEMBRE.—Este mes tiene 30 días.

Juev. 13.—San Felipe, mártir, san Amado, abad, y san Maurilio, obispo.

"LA UNION CATOLICA."

¡Váyanse de prisa, Reverendos!

(Revista Católica de Las Vegas).

En el artículo que escribimos la semana pasada bajo el epígrafe "¡A otra parte, Reverendos!" demostramos lo inútil que es el apostolado protestante en países católicos. Hagamos ver ahora lo perverso que es ese mismo apostolado ejercido en esos mismos países.

Y primeramente ¿en qué se apoya dicha propaganda? Se apoya, por decirlo todo en una palabra, en la mentira y la calumnia. Según esos apóstoles ó evangelistas de nuevo cuño, los católicos se deben volver protestantes por los siguientes motivos:

La Iglesia Católica—dicen—es la nueva Babilonia, la ramera de la Apocalipsis, la esposa de Satanás. La Iglesia Católica prohíbe y anatematiza la lectura de la Biblia, desprecia la palabra de Dios, sustituye á las tradiciones divinas las tradiciones humanas. La Iglesia Católica es la tirana de las conciencias, la enemiga del poder civil, la perseguidora de cuantos no piensan como ella.

El Papa—añaden—es el Anticristo, el hombre del pecado, el hijo de perdición. Los Cardenales, los Obispos, los sacerdotes, son los esclavos de dicho Anticristo, hombres corrompidos, solapados, ambiciosos, oscurantistas, despóticos, amantes de lo ajeno, despreciadores de los demás, idólatras de sí mismos.

Los frailes y las monjas, no hay que decir si los ponen de ropa de pascua y los cubren de asqueroso lodo. Y hablando de los católicos en general, los tildan de idólatras, de ilusos, de supersticiosos: los llaman ignorantes, incapaces de pensar por sí mismos, enemigos de las luces y del progreso: los tachan de ciudadanos peligrosos, de súbditos desleales, de hijos bastardos de la madre patria, etc., etc.

Mentiras y calumnias mil veces refutadas son todas éstas: no obstante, en ellas apoyan su predicación los propagandistas de la herejía en tierras católicas. ¿Y desde cuándo lo que se funda sólo en la calumnia y la mentira es cosa honrosa, es misión divina, es obra eminentemente cristiana?

Pero vamos adelante y demostremos la perversión intelectual y moral que se obraría en los católicos *convertidos* al protestantismo.

Perversión intelectual, hemos dicho, y pruebas al canto. En efecto, todo el protestantismo estriba en el *libre*

examen. En fuerza de este libre examen se quita todo freno á la razón individual: y pues, quitado ese freno saludable, cada cual puede creer lo que más le place ó mejor le parece, se sigue de ahí que el Cristianismo no es ya una religión sobrenatural, mas sí una doctrina que baja al nivel de las escuelas filosóficas, en las que todo es división y duda, incertidumbre y excepticismo. Y á la verdad, por citar sólo un ejemplo de lo que decimos, ¿qué piensa el protestantismo actual de la misma divinidad del augusto Fundador del Cristianismo?

Ustedes dirán. Mr. Coquerel, ministro protestante de París, escribe que es un *error grosero* creer que, para ser cristiano, es indispensable admitir que Jesucristo es Dios encarnado. Mr. F. Colani, en su Revista intitulada *Teología Protestante*, no vacila en decir: "Si se nos arrebatare á Jesucristo, un duelo inmenso pesaría sobre la tierra: pero quedaría la fe, la fe en el Padre, la vida en Dios."—El señor de Gasparrin, ardiente defensor del protestantismo francés, se felicita, como de un triunfo inesperado, porque entre *setecientos* ministros protestantes, hay *doscientos* que creen aún en la divinidad de Jesucristo.—El señor Leblois, ministro de Estrasburgo, predicando el 31 de Diciembre de 1854 ante una gran concurrencia, llamó la creencia en la divinidad de Jesucristo *una superstición papista*; y afirmó que es necesario poner término á esta idolatría tan contraria á la razón como á la Escritura. (Cf. Segur; *Causeries sur le Protestantisme actuel*, Cap. XVI, pág. 45).

¿Qué tal, qué tal? Si el libre examen del protestante puede dar al traste con la misma divinidad de Jesucristo, ¿qué no hará y qué no ha hecho con los demás dogmas del Cristianismo? Basta decir que con el libre examen el hombre ha sido constituido juez del mismo Dios: porque, aunque según el principio fundamental de la Reforma, el hombre debe leer en la Biblia la palabra de Dios; sin embargo, ésta debe ser interpretada del modo que el mismo hombre opina; de consiguiente, en el caso en que Dios hubiese dicho *sí*, y el hombre opinase que ha dicho *no*, se debería más bien admitir el *no* del hombre que el *sí* de Dios. ¿Y no ven ustedes allí ninguna perversión intelectual?

De modo que la propaganda protestante en tierras católicas, caso que fuera más ó menos seguida de *conversiones*, daría por primer resultado el de pervertir el entendimiento de los *convertidos*, quitando todo freno á su razón individual y autorizándola para no avenirse ni con el mismo Dios.

Sin embargo, dicha propaganda pervierte también el corazón, así co-

mo lo vamos á probar brevemente. Por supuesto, no se habla aquí de los que nacieron y se criaron protestantes, mas se trata de aquellos que habiendo nacido y criados católicos, apostataron vergonzosamente de su fe y dizque abrazaron la Religión de la Biblia. Estos por su propia culpa pierden la fe; y pues la fe es el principio de la vida cristiana, perdida la fe, se hacen por lo mismo las pasiones más imperiosas en sus exigencias y más seguras de alcanzar lo que piden. Los infelices abandonan también los sacramentos, esas canales misteriosas que nos infunden la vida de la gracia, nos la conservan ó acrecientan; y hallándose desprovistos de tan poderosos medios para vivir cristianamente ¿qué extraño es que se vuelvan el juguete de sus pasiones?

Óigase á este propósito lo que dice Monseñor de Segur en la obra á que hemos aludido más arriba:

"Para el que se ha hecho protestante, no más freno en el momento de la pasión, pero tampoco más consuelo al tiempo del remordimiento: no más guía en el momento de la duda, no más auxilio en el momento de la tentación y de la prueba, no más perdón seguro después de la falta, no más confesión que tranquilice y que perdone en nombre de Dios. Para ese pobre apóstata, no más bellas ceremonias de la Iglesia, no más imágenes de nuestro Señor Jesucristo, no más cuadros de la santísima Virgen y de los Santos. Sus doctores le dirán que eso es idolatría. No más Crucifijo ni señal de la cruz, pues también calificarán esto de idolatría. No más preces, ni respeto, ni amor á la Madre de Dios, porque igualmente lo tacharán de idolatría. No más confianza en la intercesión de los Santos, ni patronos protectores en el cielo, porque asimismo aclamarán que es idolatría. Y cuando llega la hora de la muerte, cuando el infeliz está solo, próximo á comparecer en el tribunal de Dios, cargado con todas las culpas de su vida, no más sacerdote que le administre los últimos Sacramentos de la Iglesia y que le diga con certidumbre: "Pobre pecador, puedes morir en paz, porque Jesús me ha dado el poder de perdonarte, y en su divino nombre yo te perdono."

Ved ahí las *bendiciones* de que sería madre fecunda la propaganda protestante en tierras católicas. Entre esas *bendiciones* no es la menor la que hace aún peor el corazón del infeliz apóstata, así como lo hemos probado arriba, y así como nos lo enseña la misma experiencia. Se abraza en general el protestantismo por ser una religión más cómoda y más halagadora: mas lo cómodo y lo halagador están diametralmente opuestos á lo

penoso del camino y á lo angosto de la puerta por donde se va y entra á vida eterna. Ahora bien; los que prefieren lo cómodo y lo halagador sugeridos por las pasiones, á lo penoso y lo estrecho que implica la profesión de la vida cristiana, ¿pueden esperar que se les purifique cada día más el corazón, ó no deben antes bien temer que se les corrompa cada día más?

Váyanse, pues, á otra parte los Reverendos propagandistas del error. Los católicos mucho les agradecen las bendiciones que sus Reverencias quisieran acarrearles con su pretendida Religión de la Biblia.

LESMES S. JIMENEZ,

Ingeniero de Construcciones Cíviles y Mecánicas

Se hace cargo de toda suerte de trabajos de Construcción, ya sea por contrato redondo ó sólo de dirección.

También ofrece levantar toda clase de planos y presupuestos.

Oficina:—Casa de habitación.

Primera Comunión de niñas

EN EL NARANJO.

El muy estimado señor Cura Presbítero Doctor don Luis Hidalgo, nos remite la interesante relación que va en seguida, y que sin duda verán con gusto nuestros católicos lectores:

Preparadas con dos semanas de instrucciones, dobladas todos los días, y otra de ejercicios, fueron admitidas hoy día del Natalicio de la Madre de Dios, más de 70 niñas.

Estoy edificado de la piedad y modestia, aplicación y constancia de mis alumnetas, y agradecido á los padres de familia que tuvieron la bondad de confiármelas, á las maestras y á las Señoras de Caridad que con vivísimo empeño, me auxiliaron poderosamente, ya con instrucciones asiduas y esmeradas, ya con los vestidos para las más pobres.

Muchas de las agraciadas pertenecían á barrios distantes, debiendo, como es natural, imponerse la fatiga del viaje y las molestias de las lluvias, ó del ardor del sol y otras, para asistir á las instrucciones y ejercicios preparatorios.—Debo mencionar especialmente los barrios de Dulce Nombre, San Miguel, Candelaria y Angostura, como los que más me han favorecido con asistentes.—Por enfermedad de la maestra de Concepción, no pudieron concluir su preparación las alumnas de dicho barrio, lo que es no menos sensible para ellas que para mí.

El canto en la misa y en el ejercicio de despedida era conmovedor. El orden en la presentación al sagrado convite no tuvo alteración.

Los padres de familia salieron conmovidos y todos los concurrentes edificados.

Las niñas más adelantadas en el catecismo recibieron un premio especial, y si esto no haber podido dar un

especialísimo á las que se distinguieron por su generosidad en vencer dificultades no leves.—Pero Dios nuestro Señor las ha recompensado con su visita y con las abundantes gracias que espero derramará en sus corazones.

Faltaba añadir que una señora les obsequió á todas las seis docenas de niñas, un buen café.

El ejemplo que han dado las niñas será secundado por los niños, y á ello, no lo dudo, contribuirán, como es debido, sus padres, maestros, padrinos y los Socios de la Conferencia de San Vicente de Paúl.

Y así este año me dejarán más obligado los excelentes Naranjeños.

El Cura,

Presb^o LUIS HIDALGO.

Enviamos nuestras felicitaciones al celoso señor Cura, por el satisfactorio resultado con que ha visto recompensados sus trabajos. Una primera comunión de setenta niñas en una parroquia como la del Naranjo, donde la población está tan diseminada, es de una significación relativamente grande, y prueba, á más del celo ya conocido del señor Cura, el fondo religioso de los católicos vecinos del Naranjo, entre quienes cuenta nuestro diario numerosos lectores.

LA RELIGION

AL

ALCANCE DE TODOS.

DÉCIMOSEXTO ARTÍCULO.

II.

Largos párrafos dedica Ibarreta á hacer burla de las profecías, pretendiendo que, ó fueron escritas después de cumplidos los hechos que anunciaban, ó no hay en ellas nada claro y determinado. Esta es una de las cuestiones sobre que más se ha escrito, y sin embargo queremos decir con relación á ella algunas palabras para que no se piense que queda sin respuesta alguna objeción.

No niega Ibarreta que, al tiempo de establecerse el cristianismo, el mundo era politeísta, ni podría negar que lo era de siglos atrás y que las profecías del Antiguo Testamento, que conservan y veneran los judíos, fueron escritas algunos siglos antes de la era cristiana. ¿Le parecerá escrito después de los acontecimientos el capítulo II de la profecía de Isaías en cuyos versículos 2 y 3 se leen estas palabras: "En los últimos días el monte en que se erigirá la casa del Señor, tendrá sus cimientos sobre la cumbre de todos los montes, y se elevará sobre los collados; y todas las naciones acudirán á él. Y vendrán muchos pueblos y dirán: "Ea, subamos al monte del Señor, y á la casa del Dios de Jacob, y Él mismo nos mostrará sus caminos, y por sus sendas andaremos: porque de Sión saldrá la Ley, y de Jerusalén la palabra del Señor," y cuyo versículo 18 dice: "¿Y los ídolos todos serán hechos añicos?" Este mismo anuncio hace Zacarías, en el capítulo II de su profecía, versículo 11, y en el VIII, versículo 22, y en este punto coinciden casi todos los profetas, es á saber: en que todas las naciones adorarán un día al Dios único que adoraba Israel y recibirían la salud de Jerusalén. Los volterianos apenas se atrevieron á decir que las profecías habían sido escritas en tiempo de Esdras; pero del tiempo de Esdras al cumplimiento de lo vaticinado hay todavía una distancia de seiscientos años.

Pasemos al Nuevo Testamento, aunque todavía tendríamos que decir mucho del Antiguo, y sobre todo, de los vaticinios relativos al porvenir de Babilonia, de Tiro, de Egipto y de muchas naciones florecientes cuando hablaban las profetas y destruidas hoy con sus ciudades y su grandeza; pasemos al Nuevo Testamento: por más que Ibarreta apure la letra para negar la autenticidad de los Evangelios, no podrá negar que eran conocidos en los primeros siglos de la era cristiana, y por consiguiente cuando la Iglesia empezaba apenas á extenderse por el mundo y cuando eran todavía inverosímiles muchos de los hechos que presenciarnos hoy. Pues bien: vamos á ver si puede sostenerse que fueron escritos después de cumplidos, los siguientes vaticinios.

Según refiere san Lucas en el capítulo I, de su Evangelio, luego que Jesús fué concebido, su madre María se dirigió apresuradamente á las montañas de Judea á visitar á su parienta Isabel, y entré las palabras con que María respondió al saludo de ésta, se encuentran las siguientes: "Porque el Señor ha puesto los ojos en la baja de su esclava, por tanto ya desde ahora me llamarán bienaventurada *todas las generaciones.*" ¿Por quién era reputada María, madre de Jesús, el día que pronunció estas palabras? Por la pobre mujer de un artesano que ganaba su vida en una aldea del más apartado rincón de la tierra. ¿Es oscura la profecía? No, porque María dice claramente que la conocerán y felicitarán todas las generaciones. ¿Se ha cumplido la profecía?: dígalo cualquiera que conozca un poco la historia y vea lo que pasa en el mundo católico.

El Evangelio nos refiere también que, cuando Magdalena era reprendida por haber derramado el precioso unguento sobre los pies del Señor, éste, defendiéndola, dijo que de la acción que acababa de ejecutar se hablaría con elogio donde quiera que fuera predicado el Evangelio, es decir, en todo el mundo (Mateo, XXVI, 13). Cuando esto se escribió, el Evangelio apenas había sido predicado en algunas regiones, y por consiguiente, y atendida la guerra que se le hacía, no era de prever que lo fuera en todo el mundo; pero los que vivimos casi veinte siglos después de Cristo, somos testigos de que lo ha sido, luego hay en los Libros Santos algo claramente anunciado con grande apercibimiento. Cuando Jesús declaraba al pescador Simón piedra fundamental de la Iglesia, le decía: "las puertas del infierno no prevalecerán contra ella," y cuando mandaba á sus apóstoles á predicar por todo el mundo les prometía estar con ellos todos los días hasta la consumación de los siglos. Diez y nueve lleva la Iglesia de ser combatida y de propagarse siempre en medio de luchas y persecuciones; ha visto nacer y desaparecer imperios, escuelas y religiones, y ella permanece siempre la misma, haciendo remontar sus enseñanzas, sus tradiciones, su liturgia y la cadena de sus pastores hasta los días de los apóstoles. Ya ven pues, los que quieran tomar por lo serio las ocurrencias de Ibarreta que hay en la Sagrada Escritura profecías claras y cumplidas al pie de la letra largos siglos después de haber sido hechas.

Ibarreta se burla de los vaticinios que se refieren á la suerte de los judíos; de esa desolación predicha por Daniel en el capítulo IX de su profecía, y que había de durar desde que un pueblo y su caudillo destruyeran la ciudad y el templo, é hicieran cesar la hostia y el sacrificio de la ley mosaica, hasta la consumación y el fin, ó sea hasta el fin de los tiempos; desolación que Nuestro Señor Jesucristo dijo á sus discípulos estar ya próxima, que Tito y sus legiones trajeron cuarenta años después, que Adriano y otros emperadores hicieron continuar, y que se perpetúa á la vista de todos los pueblos. Ibarreta no encuentra diferencia ninguna entre la condición de los judíos y la de otras naciones vencidas,

derramadas por varias regiones y fundidas luego en otras razas y otros pueblos; pero en esto muestra, como en todo, su falta de aplomo y sobra de ligereza, porque ese paralelo no puede establecerlo hombre que tenga sano juicio y algunas nociones de historia. Los otros pueblos vencidos, dispersados, ó fundidos en razas diferentes, perdieron su nombre, sus tradiciones, su carácter propio y acabaron por desaparecer. ¿Qué queda de los asirios y babilonios, de los tirios y egipcios; qué queda de los godos, suevos, alanos, vándalos y lombardos; qué siquiera de los griegos del Bajo Imperio? ¿Quién mira la historia de esos pueblos como historia propia; sus personajes y sus glorias como personajes y glorias nacionales? Ibarreta conocerá á los que tal sientan, pero nosotros no los conocemos.

No sucede lo mismo con el pueblo judío, que se sobrevive á sí mismo; por decirlo así, para dar testimonio á la verdad cristiana, y mora en medio de las naciones sin confundirse con ellas, echando de menos siempre su templo, su altar, sus sacerdotes, sus víctimas pacíficas, conservando su culto en cuanto puede y esperando contra toda esperanza una gloriosa restauración, por la manera como interpreta las palabras de sus profetas. Los otros pueblos vencidos y dispersados, ó refundidos, desaparecieron simplemente: el pueblo judío, casi exterminado en sus luchas con los romanos, habla las lenguas de las naciones en medio de las cuales habita; viste y se alberga como ellas, pero jamás se confunde con ellas, y por el contrario, tiene particular cuidado de no mezclar su sangre con otra sangre; evita cuanto puede sentarse á la mesa con los incircuncisos, á quienes profesa una aversión que no se debilita con el curso de los siglos, y sólo quiere tratar con ellos para enriquecerse á expensas de todos y hacerles el mal que le sea posible. Vive en medio de las naciones, pero divorciado de ellas; y no sólo divorciado sino en lucha permanente con todas. Si en esto no ve nada particular e señor Ibarreta, á nosotros nos parece que la cosa se presta á serias reflexiones. En la conducta de los impíos lo malvado compete siempre con lo frívolo y pueril.

Noticias por cable

NEW YORK, 9.—Xavier Ballard, representante de la nueva compañía del canal de Panamá está aquí; dice que los trabajos empezarán sin falta al principio del mes entrante. Notician de San Francisco que el Juez Worlow ha puesto en libertad al General Colcho, debido á la falta de evidencia condenatoria. Hasta la vez el Gobierno del Salvador no ha podido probar que Antonio Ezeta cometió actos más que los que se consideran de guerra.

LONDRES, 9.—Se anuncia de Copenhague que una casa de comercio en esa recibió un telegrama fechado de Shanghai el 7 anunciando que los generales chinos y japoneses están tratando un armisticio. Otro despacho al Times de Shanghai dice que los chinos y japoneses están separados solamente por el río Injiqu pero que está intrasitable debido á la mucha lluvia. Nueva Zelandia ha protestado el parlamento imperial contra la anexión de la isla Necker por la República de Haway. Mr. Just Mac Carthy se retirará de la presidencia de la liga nacional irlandesa; probablemente será reemplazado por Mr. Timoteo Hesaley. El Times publica una larga carta de Lord Brassey respecto á las grandes ventajas al imperio de un servicio de Mala más ligero entre Inglaterra, el Canadá y Australia.

PARÍS, 10.—El tren expreso entre París y Colonia se desvió ayer entre Noyon y Chauny, hubo 37 entre heridos y muertos.

TÁNGER, 10.—Muley Mohamed, el hijo

puerto del difunto Sultán Muiey Hassan, ha sido proclamado Sultán en la ciudad de Marruecos por las tribus del Sur que amenazan situar á la ciudad de Fez, cuartel principal del Sultán actual Abdul Aziz. Casi todo el país en revolución.

LIMA, 10.—El ex-presidente Coronel Borgoño ha sido nombrado comandante de las fuerzas del Norte, donde el Gobierno mandará cuatrocientos hombres por el transporte Santa Rosa. El nuevo Ministro de Chile ante este Gobierno, don Máximo Lira, llegó anoche. El Presidente Cáceres obsequió un banquete á los oficiales del crucero francés Dognay Froning.

LONDRES, 10.—Despachos al Post de Shanghai anuncian que el almirante Ling, Comandante de la armada china en el golfo de Pechili, ha sido degradado por su cobardía é incapacidad. Ha perdido la condecoración de la pluma de pavo real y ordenado aceptar un puesto inferior. No se sabe la razón para esto, pero se cree que es debido á su omisión para impedir la entrada de la armada japonesa al Golfo de Pechili. La prensa nativa anuncia que el marqués Li Hung Chang trata de procurar la mediación de la Gran Bretaña ó Rusia en la cuestión con Japón; pero el Emperador y la Emperatriz vieja están furiosos y no aceptaron la propuesta bajo ningún concepto.

NEW YORK, 10.—La revista monetaria del Herald cotiza la plata bruta á 29, 15 y 16 avos peniques en Londres, en ésta á 64 58 y 65 centavos.

SHANGHAY, 10.—El transporte chino "Hean" que iba de ésta para Formosa con 1400 soldados á su bordo, naufragó cerca de Chelang. La tripulación y tropas fueron todas salvadas. Los oficiales chinos en busca de pasajeros japoneses intentaron registrar un vapor Mala francesa pero cuando el capitán les avisó su intención de pedir protección á un crucero francés, se retiraron. Todos los vapores chinos que pertenecen á este puerto han enarbolado la bandera inglesa; se dice que las fuerzas chinas en el Norte de Corea carecen de provisiones y están rodeadas por el ejército japonés.

LONDRES, 10.—Un despacho al Times del Shanghai dice que los informes de Corea respecto á la derrota de los japoneses en Tatung están de acuerdo con los informes chinos.

CHEMAL, 10.—El puerto de Seul, Corea, está lleno de soldados japoneses heridos y enfermos esperando transportes para conducirlos á su país.

PARÍS, 10.—Resultaron doce muertos y sesenta heridos en el desrielamiento del tren expreso entre Noyons y Chauny.

MADRID, 10.—Un despacho del Cónsul español en Tánger al Ministerio de R. R. E. E. anuncia que el Sultán de Marruecos Abdul Aziz está muy enfermo.

BERLÍN, 10.—El profesor Enrique Kaerlbritzoch falleció hoy. Mientras que la familia imperial estaba en Marienberg el sábado próximo pasado los anarquistas distribuyeron folletos revolucionarios por toda la vecindad, en que amenazaron la vida del Emperador; á consecuencia de esto la policía ha tomado precauciones extraordinarias para proteger su vida.

LONDRES, 10.—Notician de Roma que el Papa ha expresado varias veces su deseo de mediar ante el Japón y China respecto á Corea, pero se abstiene de entrometerse por temor de ofender á los interesados.

GACETILLAS.

La Prensa Libre de ayer, refiriéndose á la solemne función religiosa que hubo el domingo en la santa Iglesia Catedral, dice de los misioneros protestantes que han venido á turbar la paz religiosa en el país, que éstos "no aceptan el dogma de la inmaculada concepción de la Virgen, y que de acuerdo con la Biblia, y á la luz del libre examen, exponen sus doctrinas contrarias al catolicismo." Errado anda el cro-

nica de La Prensa Libre si cree, como lo deja entender, que la doctrina del protestantismo está de acuerdo con la Biblia. Si los propagandistas protestantes invocan la Biblia, no es fino para seducir con engaño á los sencillos y á los poco instruidos en las verdades de la religión; pero ellos, invocando el libre examen, eso sí, y su libre dictamen, aducen la Escritura, rechazando lo que no les conviene é interpolando lo que les place. Si el cronista de La Prensa Libre no ha leído los artículos en que por este periódico se combate la propaganda protestante, pudo salir de error habiendo ido á oír á los oradores sagrados en los últimos días en la Catedral, donde se probó lo que está de acuerdo con la Biblia es la virginidad perpetua de María santísima. Aconsejamos al señor cronista un poquito de estudio de la religión.

Eclipse. El 14 del presente habrá uno parcial de Luna, el cual será visible. Las fases de esa son:

Entrada de la Luna en la penumbra á las.....	8h. 24' 20."	p. m.
Id. en la sombra.....	9. 59' 56."	" "
Medio del eclipse.....	10. 55' 26."	" "
Salida de la sombra.....	11. 50' 50."	" "
Id. de la penumbra el 15 á 1. 26. 26. a. m.		

Los anteriores datos nos los trasmite nuestro estimado colaborador don Pedro N. Gutiérrez, quien nos dice que el eclipse debe principiarse á observar como 5 minutos antes de las 10 de la noche del 14.

FIESTA

Nuestra Señora de los Dolores.

En la Iglesia de la Dolorosa habrá una novena de rosarios y misas, empezando los primeros el jueves 6 del presente á las 6 de la tarde, y las misas el viernes 7 á las seis y cuarto de la mañana. El día 15 por la noche se celebrará el rosario solemne y sermón, á la misma hora que en los días anteriores.

El día 16 á las 6¼ a. m. será la misa de comunión y á las 9 la misa solemne con sermón; después se expondrá el Divinísimo, empezando á las 12 m. la devoción de los Siete dolores de

María santísima y, en seguida la reserva.

Se suplica la puntual asistencia á todos estos actos, especialmente á las hermanas de la cofradía de Nuestra Señora de Dolores, las Madres Católicas y todas las personas devotas de la santísima Virgen, á fin de contribuir principalmente á desagraviar á tan excelsa Madre por los groseros ultrajes que ha recibido en estos últimos tiempos, sobre todo en esta capital.

Se recibirá con agradecimiento toda clase de obsequios en flores y adornos, así como también que el barrio ilumine sus casas la víspera del 16 por la noche.

San José, 1º de Setiembre de 1894.

EL MAYORDOMO.

AVISO.

Durante mi ausencia del país dejo recomendado de todos mis negocios á mi hermano Juan Fuentes.

Presbº ANDRÉS FUENTES.

San José, 7 de Setiembre de 1894.

Correo 462 Teléfono N. 12

Casa establecida en 1885.

JENARO CASTRO MENDEZ,

CORREDOR JURADO,

COMERCIANTE Y COMISIONISTA.

Se hace cargo de pedir toda clase de imágenes, custodias, candelabros, arañas, vasos sagrados, viacrucis, altares, púlpitos, y en fin, toda clase de artículos para el culto católico.

Tiene gran variedad de diseños, con sus precios correspondientes, que tendrá el gusto de mostrárselos á las personas que los soliciten.

San José, Costa Rica.

Tinta Costarricense.

En la fábrica de Abelardo Borges, calle del Seminario nº 368, se halla de venta á los precios siguientes:

Tinta comercial	á \$1 80 el litro,
" de copiar	á \$1 70 " "
" para escuelas á	á \$1 60 " "

A los que tomen de 10 litros arriba se les rebaja un 20 por 100. La 1ª de ellas es azul al escribir y las otras moradas, todas las cuales, cuando secas toman un bonito color negro. Son fluidas y no corroen las plumas. La comercial resiste á los ácidos cuando seca,

10-1

AVISO

Frente á la hermita de la URUCA de esta ciudad, vendo una casa de campo bastante cómoda, ubicada en manzana y tres cuartos de terreno, próximamente, y tiene dos casitas de alquiler, un mal patio de beneficio, circulado de tapias, y una manzana de café en buen estado.

Su precio es de \$ 8.000.

15-1 a/c

GORDIANO FERNANDEZ.

MORRHUOL
de CHAPOTEAU

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatisimo y rigidez de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CREOSOTADO
De CHAPOTEAU

El Gayacol, principio activo de la creosota de haya, asociado al Morrhuol (principios activos del aceite de hígado de bacalao) en combinación perfecta, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra la Tisis laringea, la Consunción, la Tuberculosis en segundo y tercer grado. Merced á sus propiedades antisépticas, el Morrhuol Creosotado ataca el microbio de la tuberculosis y produce la rápida cicatrización de las cavernas del pulmón.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{ia}
al Mático

PREPARADA con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inócua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

JABONES MEDICAMENTOSOS

de GRIMAULT Y C^{ia}, 8, Rue Vivienne, PARIS

JABON SULFUROSO
contra los granos, las manchas y eflorescencias á las que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO
Llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA
contra las comezónes, los empeines, la herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ACIDO FÉNICO
preservativo y anti-epidémico.

Kananga del Japon

RIGAUD Y C^{ia}, Parfums
Provedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello, evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

TIPOGRAFIA

DE

SAN JOSE

Este establecimiento que cuenta con la más variada y excelente colección de tipos y

MAGNIFICAS PRENSAS

ofrece hacer con esmero, elegancia y prontitud

Circulares, Cuentas, Recibos, Guías,

Hojas sueltas, Libros talonarios, Folletos,

Tarjetas de visita, Tarjetas de casamientos,

Tarjetas de entierro, etc., etc., etc.,

Y

TODA CLASE DE IMPRESIONES

á PRECIOS MODICOS.

CALLE 19 SUR, Números 153 y 159.

LA BOTICA DEL COMERCIO

del

Dr. Francisco C. Fonseca.

CALLE CENTRAL, NÚMEROS 37 Y 39, SUR.

Acaba de recibir y ofrece á precios módicos, los siguientes artículos:

Emulsión aceite de hígado de Bacalao.
Veneno para ratas (instantáneo).—Termómetros, surtido variado.—Lúpulo, Extracto fluido Belladona, id. Cáscara sagrada, id. Ipecacuana, id. Hamamelis, id. Tolú, id. Digitalis, id. Viburno Puncifoli, id. Calisaya, id. Quina Roja, id. Cundurango, id. Benjui compuesto, id. Coca del Perú, id. Taraxaco, id. Colinsonia. Flores de manzanilla, ácido cítrico; cerveza Malta, papel pergamino, blanco y cerado de colores; Cápsulas de ricino; id. de Copaiba, cubeba y sándalo; Geringas Mystic, Alpha, Omega y Manhattan; morteros varios tamaños, Píldoras de vida del Doctor Ross, vino de bacalao con y sin creosota (Chevrier), Cápsulas Morrol creasotadas; Cigarrillos indios; Pastillas de Tolú; Polvos Calliflore y Violeta; Bujías para filtros Pasteur; máquinas eléctricas; Dragees Mariani; Sanigiani,—nuevo desinfectante;—Agua mineral Oreza, id. de azahar de naranja, alcohol de Menta, agua de las Carmelitas, Elíxir antifemático de Gnillet, Le Rob Boyreau Laffeteur, Fenacetina Bayer, Eter sulfúrico, Cloroformo puro, Aceite hígado de Bacalao Peter Moller, Baños de goma (última novedad), delantales de seda para señora, medias elásticas de algodón y seda para enfermos, Tirantes ó corsets para señoritas, juguetes de goma para niños, Tazas para enfermos, Extracto de carne Liebig, Alcanfor, Bálsamo de Tolú, Maná, Antipyrina, Hojas de Sen, Hierro reducido, Ipecacuana en polvo y en raíz, anís estrella, sangre de Drago, Ruibarbo en polvo y en raíz, inglés y de la India, Cera blanca y amarilla, Canela en polvo, Parafina, Subnitrato de bismuto, Insecticida en polvo, Salol, Pancreatina, Cloral, Flores de Alhucema, semillas Cardomomo, Goma arábiga en grano y en polvo, Nuez Moscada, Sacarina, Salicilato de soda, manteca de Cacao, Sesquióxido de hierro, Opio en goma, id. en polvo, Salicina, Extracto Orozús, Nitrato plata fundido y cristalizado, Cocaina, Codeína, Acido Tánico, Creosota, Salicilato de bismuto, Extracto líquido Sanguinaria, Guayacol, Linaza en polvo, sal de Nitro, Acido tartárico, Licor amoniaco, Acido Fénico, nítrico, Muriático y sulfúrico. Cepillos para dientes, brochas para barba, jabón de Pears, é infinidad de artículos recibidos en estos días de Europa y Estados Unidos.—Se garantiza la pureza de estas drogas y medicinas. Venta al por mayor y menudeo de todos los artículos.

El Dr. Fonseca se encuentra en su Botica para consultas:

—de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m., todos los días.

EL SANTISIMO ROSARIO,

REVISTA MENSUAL ILUSTRADA

bajo la dirección de Padres de la Orden de Predicadores.

Dirección y Administración en el Convento de S. Pablo, Palencia.

En esta Revista, además de los artículos propios del título, se publican otros científicos, religiosos, históricos, biográficos, sección de noticias particulares y generales, y un grabado ó dos en cada número. Tiene la Revista 56 páginas, por lo menos, en tamaño de 4º, papel satinado y cubierta de color.

Su precio al año \$ 3.50.

Se suscribe en la Oficina de "La Unión Católica."

AVISO

ACABO DE RECIBIR

EL ACREDITADO VINO

CARTUJA

legítimo y especial para consagrar, advirtiendo que la botella que no lleve la etiqueta de mi nombre, no es legítimo.

LUIS ARCE.

Tip. de San José.